
本 日 第１９５６回 ２０１１年３月４日(金) No.１８４８
本日のプログラム Today's Program 卓話担当者：ＯＦＤＹ委員会

点 鐘 卓 話 者：西尾ＯＦＤＹ委員長

ロータリーソング 「君が代」・「奉仕の理想」 演 題：「ＯＦＤＹ月間に因んで」

前 回 第１９５５回 ２０１１年２月２５日(金) 記 録

○斉 唄：「四つのテスト」
○ゲスト：瀬戸信用金庫 国際業務担当部長

水野 孝敏様
○出席者：会員29名中21名出席 出席率72.41％

前々回補正出席率は２月４日分96.56％

△瀬戸信用金庫 証券国際部 国際業務担当部長 水野孝敏様

（右）松原会員（右）

会長あいさつ 山田 直樹

この１週間のうちにも、国の内外でいろんな

ことがおこりました。まずは、ニュージーラン

ドクライストチャーチの地震です。現在80名ち

かくの死亡者が確認されています。日本からの

留学生、富山の外国語専門学校の生徒さん達が

まだ多数救出されない状態です。安否が気にな

りますが、どうか無事に救出されることを祈っ

ています。今回は日本からの救助隊派遣も速や

かにいっているようで、すでに現地で活動をは

じめています。是非活躍してほしいと思います。

エジプトでの騒乱が勃発して、その後バーレー

ン、イエメン、スーダン、サウジアラビアそし

てリビアと次々に波及していきました。中東地

域だけではなくて、中国でもジャスミン革命と

いう名のもとに、反政府勢力がインターネット

を通じてデモへの参加をさかんに呼び掛けてい

るようです。政府は必死に鎮圧に動いています。

現在、このインターネット（ユーチューブ、フ

ェイスブック、ウィキリークス）の世界的普及

で、反政府勢力が的確な情報を入手することが

でき、活動を盛り上げていると思います。前の

湾岸戦争の時、テレビにリアルタイムで戦争の

映像が流され、驚きをかんじましたが、更に時

代が進み世界中の国々で情報を共有することが

できる現在です。各国のこれからの進み具合を

注目します。

幹事報告
・2/18 東尾張分区11RC会長・幹事会 於札幌

かに本家 名古屋駅前店 山田会長、唐井幹事

出席。

・2/19 地区交換留学生三者懇談会 於名古屋

ｶﾞｰﾃﾞﾝﾊﾟﾚｽ 松井ﾌｧﾐﾘｰ、箕輪ｶｳﾝｾﾗｰ、唐井幹事

出席。

・2/19 第8回地区VTT委員会 於ｶﾞﾊﾞﾅｰ事務所分

室 大野VTT派遣ﾁｰﾑﾘﾀﾞｰ出席。

・2/22 地区補助金（現・次期）合同委員会

於ｶﾞﾊﾞﾅｰ事務所分室 加藤清久ｸﾞﾛｰﾊﾞﾙ委員出席。

・本日の会合：第４回ＯＦＤＹ委員会。

・次回の会合：第12回(現・次期)理事役員会

ＯＦＤＹ・識字率向上月間

３月１１日（金) ３月１９日（土） ３月２５日（金） ４月 ３日（日）

例 卓話担者：丹羽 敏行君 １８日（金）振替 親睦例会 １日（金）振替

会 演 題：「カメラとパソ 東尾張分区 ＩＭ テーマ「春の家族会に 春の家族会

予 コンのトレンド」 於 ｳｪｽﾃｨﾝﾅｺﾞﾔｷｬｯｽﾙ ついて」

定 ＡＭ９時 点鐘



・例会変更のお知らせ：別紙。

ニコボックス
【１８日分】

○本日もよろしくお願いします。

瀬戸ＲＣ 水野 和郎君

○（社）尾張旭青年会議所より、岩田理事長、

植松専務理事にお越しいただきました。歓迎申

し上げます。 山田 直樹君、

安藤 公爾君、加藤 清久君

勝屋 弘忠君、髙島 昇君

○本日は卓話をさせていただきます。

唐井 仁一君

○唐井君の卓話に期待して。 山田 直樹君

○唐井さんの卓話､楽しみにしています｡

古橋 裕志君

○アメリカ・テキサス州ヒューストンＲＩ５８

９０地区での職業研修（ＶＴＴ）からＲＩ財団

より正式に承認されました。めでたし。めでた

し。 大野 良之君

○親睦ゴルフコンペ、お世話になり、ありがと

うございました。 松原 樹君

○新燃岳の噴火の被害は大変ですね。

森 和実君

○先週は休みでしたから、今日は楽しみです。

古橋エツ子君

○西尾先生に大変お世話になりました。

大竹 薫君

○加藤清久さんに篠島ではお世話になりました。

安藤 公爾君

○インフルエンザが猛威をふるっています。お

気をつけ下さい。 飯田 幸雄君

○お先に失礼します。

安藤 公爾君、大竹 薫君

桜井 雅博君、水野 幸彦君
【２５日分】

○本日の卓話は国際部長に来てもらいました。

よろしくお願いいたします。 松原 樹君

○本日、講師に瀬戸信の水野孝敏様をお迎えし

て。また、桜井雅博君にＩＭで紹介する映像を

作成してもらいました。ありがとうございます。

山田 直樹君

○瀬戸信用金庫、国際業務担当部長、水野孝敏

様、ようこそおいで下さいました。卓話を楽し

みにしています。 唐井 仁一君

○水野国際業務担当部長さんのお話、楽しみに

しています。よろしくお願いいたします。

加藤 清久君、冨田 晃君、西尾 輝久君

○瀬戸信用金庫国際業務担当部長 水野様には

お忙しいところおいでいただきありがとうござ

います。これからもよろしくお願いいたします。

丹羽 敏行君

○箕輪さんお帰りなさい。無事ＷＣＳ活動のお

つとめされてご苦労さまでした。 山田 直樹君

○２月は“春隣り”というそうですが、ようや

く春めいて来ましたが、花粉症で目がかゆく困

っています。皆さんもお気をつけて下さい。

伊豆原浩二君

○春のような日で、元気がでます！

古橋エツ子君

○昨日、笠間治雄検事総長と会ってきました。

安藤 公爾君

第4回OFDY委員会報告
日時 平成２３年２月２５日（金）13:35～

場所 尾張旭市商工会館 第四会議室

議題１）今後のOFDYについて。

・これからも寄付を募る。

・青少年に関する事業を模索する。

卓 話
「中小企業の海外展開について」

瀬戸信用金庫 証券国際部

国際業務担当部長 水野 孝敏

１．当金庫 国

際業務のご案内

当金庫は昭和

59年に外国為替

業務を開始し、

平成22年９月30

日現在で海外コ

ルレス（提携）

銀行は195行に

達しており、世

界60か国をカバ

ーしています。

ビジネスの国際

化が進む中で、

当金庫海外ネッ

トワークのご利

用により、スピ

ーディーなお取引が可能となります。輸出入取

引をはじめ、海外送金、外貨両替、外貨預金、

インパクトローンなど下記の各種業務を取り扱

っており、高度で良質な情報提供に努めており

ます。

○外貨両替 海外への旅行、出張の際にぜひ

ご利用ください。

○外貨預金 米ドル・ユーロ・豪ドルなど外

貨預金のお取扱いをしています。

（外貨普通預金、自動継続外貨定期預

金、外貨定期預金の３種類です。）

○せとしん外為WEBサービス

オフィスのパソコンからインターネットを

利用して「外国送金」、「輸入信用状の開

設・条件変更」をお申し込みいただけます。

○貿易投資相談 当金庫国際業務担当者が、

お客様を直接訪問し、海外展開に関するご

相談を承っております。２か月に一度、

信用中央金庫（名古屋支店）にて貿易投資

相談会（個別相談会）を実施しています。

（無料）

２．中堅・中小企業と国際化



（１）海外情勢からの影響を受ける中堅・中

小企業

中堅・中小企業の経営環境は大きく変

化を続けており、海外の経済情勢から

受ける影響も無視できなくなっていま

す。従って、経営者は従来よりも一層、

世界経済の動向に意識を向けていく必

要があります。

【中小企業を取り巻く海外情勢と将来に関する

現状認識および将来の予測】

現 状 認 ・これまでの中小企業の海外進出

識 は、製造業が低いコストで生産する

のを目的とすることが比較的多かっ

た。

・新興国の経済活動の活性化に伴

い、人件費の高騰、購買力の向上、

技術力の向上などの変化が生じてい

る。

・国内需要は冷え込み、今後も改善

される見通しが立っていない。

・産業のグローバル化が進展し、中

小企業といえども国際競争にさらさ

れる場面が増えてきている。

将 来 の ・生き残りのために中小企業も海外

予測 進出を推進し、海外での拡販や、よ

り低コストでの生産を進める必要性

が高まる。

・国や地域などの事業環境が変化し

ており（特に新興国において）、そ

れを踏まえた展開が求められる。

・例えば中国沿岸部などでは人件費

が高騰し、低コストでの生産が難し

くなる反面、市場としての魅力が向

上する。低コストでの生産を目的と

する場合は、中国内陸部や、ベトナ

ム、タイ、さらにはイベントへのシ

フトが必要になる。
（出所：独立行政法人中小企業基盤整備機構「中小企業海外事

業活動実態調査（２００９年度）」）

（２）中堅・中小企業の海外進出とは

一般的な海外展開手段は「貿易」であ

り、「国産製品の輸出」「原材料・部品

の輸入」等があげられます。

（３） 中小企業は何から始めればいいか

①依然として高いハードル 言葉の壁、ビ

ジネス上の習慣の違い、相手企業の信用

情報、通関手続き、輸出入コスト

②何を（商品、サービス）

③何のために

【進出目的の目的別チェックポイント】

市場を開 国内市場はもう限界で、新たな市

拓したい 場を開拓するために、現地での販

売拠点の設立を検討しています。

→自社の商品は、どれだけ現地で

受け入れられ、需要があるのでし

ょうか。まずは販売提携からはじ

め、段階的に進出度合いを深めて

いく方法もあります。

生産コス 安価な輸入品によって国内市場で

トを削減 の競争力が落ちてしまったため、

したい 安価な労働力を利用した現地生産

を考えています。

→年率10％以上で賃金が上昇して

いる国もあります。10年後にはど

れ位の賃金になるでしょうか。投

資を回収するためにはどれ位時間

がかかるでしょうか。

取引先か 大口取引先が海外に出るので、つ

らの要請 いていくことにしました。親会社

の要請で、海外に出ざるを得なく

なりました。

→取引先にとって、安価な製品を

提供するだけの存在になってしま

ってはいませんか？将来的に、継

続的な取引が確約された関係でし

ょうか。

部品、商 安価な部品、商品を調達するため

品の調達 の拠点を設置しょうと思っていま

す。

→必要な人材、資材、原材料を安

定供給できるサプライヤーはいま

すか。

そのコストに合理性やメリットは

ありますか。

新規事業 既存事業が行き詰まっていて、海

立ち上げ 外で新たな事業展開をしょうと考

えています。

→国内で新規事業ができないでし

ょうか。海外で行うメリットは何

でしょうか？そもそもその事業が

海外現地で可能なのでしょうか？

豊富な人 海外の高度で豊富な人材を活用し

材の活用 ソフトウェア開発を考えていま

す。

→国によっては日本よりも高度で

豊富な人材を雇用できるケースも

あります。一方、転職志向が日本

より強い国もあり、高度な人材ほ

どどのようにして社内に引き留め

るかが課題となるケースもありま

す。



（出所：独立行政法人日本貿易振興機構（JETRO)初めての海外

進出」）

④どこに（海外展開先国）

a.世界には約200カ国が存在する中で、ど

の国に向けて海外展開したいのかを検

討します。そのためには、何よりも情

報収集が必要です。

・現地における商品やサービスの需要、

可能性、競争商品存在の有無

・進出に当たって各国の法規制の有無、

他の日系企業の進出状況

・外資規制の有無、政治や経済の安定度

・人件費、労働者の質、信頼できるパート

ナー 企業の存在

・物流インフラ事情（道路の整備、渋滞

など）

b.海外展開先の候補を検討する方法（各

国の都市を比較するツール）

JETRO「国・地域別情報（ｊ－FILE）」

があります 。

http://www.jetro.go.jp/world/

各国の基本的な情報を検索して閲覧できる

ほか、各国の都市の基礎データ、貿易・投

資制度、基礎的的経済指標、投資コストを

比較することができます。

３．わが国製造業企業の海外展開に関する調査

報告 （国際協力銀行）

○2010年度 海外直接投資アンケート結果

（2010年度12月）

４．海外進出の実態

（１） 加賀屋の台湾への進出

（２） 平和堂の中国進出

（おもてなしの心）

ロータリーの徽章の使い方

色使いや楔穴が削除されているなど､いろいろ

な間違いがあります｡ロータリーの徽章は世界各

地でクラブとその会員を表す唯一の標章です。

ロータリークラブの例会場所の目印となったり、

クラブや地区によって提唱されたプロジェクト

であることを証明したり、クラブや地区のウェ

ブサイトや出版物につけたりするものです。

公共イメージにおいて重要な役割を担う徽章

は、常に正確でなければなりません。指針には、

歯車の一部を切り取ったり、変形したり、回転

させてはならないとあります。色は、ロータリ

ーの公式色であるロイヤルブルーと金色を用い

ます。また、「ROTARY INTERNATIONAL」という語

を削除したり、ほかの語と入れ替えたりするこ

と、あるいは楔穴を削除したり塗りつぶしたり

することも許されません。

「ロータリー」という名称を正しく用いるこ

とも重要です。「ロータリー」の名称が単独で

使用される場合、これは国際ロータリーを示す

ものとされます。明確にわかるように、プロジ

ェクトの名称、ウェブサイトのドメイン名には

必ず提唱クラブ、地区、そのほかのロータリー

組織の名称を用いるようにします。「ロータ」

という接頭語の使用を含め、「ロータリー」と

いう語のいかなる改造も認められていません。

名称と徽章を正しく使用できるよう、国際ロ

ータリーではロータリアンのための資料を用意

しています。方針とデザインの指針を説明した

「ＲＩ視覚的イメージのための手引き」ならび

にロータリーのロゴを無料でダウンロードして、

利用できます（ＲＩのウェブサイトwww.rotary.

orgから、会員→クラブの運営→広報→資料ライ

ブラリー）。なお、この手引き（574）は4ドル

で、ロータリーの徽章とＲＩおよびロータリー

財団プログラムのロゴが収められているロータ

リーロゴのＣＤ（234）は5ドルで購入できます。
－ロータリー関連資料より－

モントリール国際大会でライトアップ

今回の国際大会で

は、今年に入ってポ

リオの発祥が激減し

ていることが報告さ

れました。しかし、

ポリオ撲滅までは油

断は禁物です。6月21

日、太陽が沈み暗く

なる時刻を待って、

旧市街にあるボンス

クール・マーケット

の壁に「En finir av

ec la POLIO」(今こ

そポリオ撲滅のとき）という、フランス語のメ

ッセージが映し出されました。

緯度の高いモントリオールが暗くなるのは午

後の9時すぎ、その時間に合わせたイベントにも

かかわらず、その瞬間を見ようと、多くのロー

タリアンと家族が集まりました。国際大会の友

愛の家がおかれている国際会議場を手こぎの自

転車で出発した、元ポリオ患者で、カナダのホ

ワイトホースロータリークラブ会員、ラメシュ

・フェリスさんと伴走を務めた、国際ロータリ

ーポリオ・プラス委員会委員長ボブ・スコット

氏らが会場に到着したとき、多くの歓声に迎え

られました。フランス語で勧められた式典が終

わり、「En finir avec la POLIO」の文字が映し

出されると参加者の歓声はより大きく、そして、

あちらこちらで記念撮影をする姿を見ることが

できました。
－ロータリーニﾕースより－


